# AHAI BILAN FINANCIER Année 2016

## I- Montant des avoirs au 31 décembre 2015

## **29** 772,48 € dont :

- 2 264,32 € sur le compte courant
- 27 508,16 € sur le livret association
- 0 € en caisse

## II- Recettes de l'année 2016

• Adhésions : 6 185,00 €

• Dons bienfaiteurs : 1 850,00 €

• Subventions: 11 370,00 €

Voyages (Angleterre) : 12 680,00 €
Intérêt du livret association : 206,31 €

• Vente du bulletin : 800,50 €

Total recettes: 33 091,81 €

## III- Dépenses de l'année 2016

• Bulletin ArtItalie: 12 156,07 €

• Voyages (Angleterre) : 9 699,04 €

• Manifestations (colloques, visites,...): 1501,19 €

• Poste: 993,00 €

• Frais de fonctionnement : 3 170,41 €

Total dépenses : 27 519,71 €

# IV- Excédent de recettes de l'année 2016 : 5 572,10 €

## V- Montant des avoirs au 31 décembre 2016

#### **35 344,58** € dont :

- 7 630,11 € sur le compte courant
- 27 714,47 € sur le livret association
- 0 € en caisse

Les recettes de notre association se sont élevées en 2016 à  $33\,091,81$  € en progression sensible par rapport à 2015: les cotisations et les dons de nos membres - environ  $8\,000$  € - sont en augmentation de plus de 20%; les subventions -  $12\,680,00$  € - sont en très forte amélioration grâce notamment au soutien d'un nouveau mécène, la Fondation Wolfgang Ratjen Stiftung, et à une contribution précieuse du Centre national du livre. Enfin, les ventes du bulletin ont également progressé.

Nos dépenses ressortent à 27 519,71 €. Le coût de réalisation de notre bulletin annuel représente notre principal poste ((12 156,07 €).

Notre marge sur les voyages - près de 3 000 € - a retrouvé un niveau satisfaisant.

Au total, l'impact cumulé de nos recettes en hausse et de la maîtrise de nos dépenses se traduit par un excédent de recettes de 5 572,10 € qui efface en grande partie l'excédent de dépenses de 6.775,33 € que nous avions enregistré en 2015.

Fin 2016, nos avoirs s'élevaient à 35 344,58 €. Ce montant permet à l'AHAI de disposer d'une réserve indispensable pour garantir la pérennité de son action. Toutefois, dans le contexte économique particulièrement difficile que nous connaissons depuis quelques années, nous devons poursuivre notre politique active de recrutement de nouveaux membres, maintenir notre marge sur les voyages, rechercher des mécènes et continuer de gérer les dépenses de l'association avec une grande attention.

Le montant des cotisations demeure très raisonnables compte tenu des prestations dont bénéficient nos membres mais, dans l'environnement actuel, il semble difficile de les augmenter.

21 janvier 2017

Christian Volle

Association des Historiens de l'Art Italien